

Se enfría la industria maquiladora de exportación (El Financiero 18/10/10)

Se enfría la industria maquiladora de exportación (El Financiero 18/10/10) Arturo Robles Lunes, 18 de octubre de 2010

Moderó el ritmo de crecimiento durante julio. La industria maquiladora de exportación se debilitó al arranque del segundo semestre, afectada por menores ingresos provenientes del mercado externo. En julio, los ingresos de establecimientos adheridos al programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (Immex) sumaron 193 mil 886 millones de pesos, monto superior en 23.3 por ciento en términos reales con respecto a igual mes de 2009. Según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el avance se debilitó en comparación con los aumentos reales anuales de 37.5 y 30.9 por ciento que se observaron en junio y mayo, respectivamente. La moderación, según los ingresos, se debió a un menor impulso del mercado externo, el cual contribuyó con 55.3 por ciento de los recursos totales, su menor participación desde abril de este año. El debilitamiento de la demanda externa propició una reducción en el número de establecimientos en activo, toda vez que en el mes de referencia sumaron cinco mil 242, su menor nivel desde noviembre de 2009. Empleo Sin embargo, el personal ocupado tuvo un alza anual de 13.8 por ciento para totalizar un millón 796 mil 750 trabajadores, es decir 218 mil 194 personas más con respecto a julio del año pasado. Del total del personal ocupado, 77.1 por ciento fue contratado directamente por las empresas, mientras que el restante 22.9 por ciento se reportó bajo la categoría de subcontratación. Los contratados directamente crecieron 11.1 por ciento, mientras que los subcontratados aumentaron 24 por ciento respecto a julio del año pasado. Si se toma en cuenta el tipo de mano de obra, el número total de obreros y técnicos se elevó 15.3 por ciento, mientras que el de empleados administrativos subió 7 por ciento. Por estados, Chihuahua contribuyó con 13.9 por ciento de los contratados totales; Baja California, con 12.6; Nuevo León, 12.1; Tamaulipas, 8.8; Coahuila, 8.5; Estado de México, 6.6; Jalisco, 5.5, y Sonora, 5.3, que en conjunto aportaron 73.3 por ciento del personal ocupado de la Immex.